

ACTIVITY: Bodyboarding

CASE: GSAF 2012.03.05

DATE: Monday March 5, 2012

LOCATION: The incident took place in the Indian Ocean at the Bittern, a surf spot in Saint-Benoît, Réunion Island.

21°1'60" S, 55°43'0"E

NAME: Gerard Itema

DESCRIPTION: He is a 31-year-old male.

BACKGROUND

WEATHER: There was a thunderstorm in the morning but by 14h30 the sky was clear and visibility was six miles. The air temperature was 77°F, dew point 66°F, humidity 62%, and wind direction was ESE at 10 to 15 mph.

MOON PHASE: Waxing Gibbous, 91% of the Moon was illuminated. Full Moon, March 8, 2012.

DISTANCE FROM SHORE: 100 metres

DEPTH OF WATER: 1.8 metres

TIME: 14h30

NARRATIVE: Gerard's two friends were already on shore. He was sitting on his board, waiting for a last wave when his board was rammed from below. Then he "paddled like crazy" to the beach.

INJURY: The man was not injured by the shark.

DAMAGE TO BOARD: The shark rammed and bit the bodyboard twice. The diameter of the shark's bite was 32 cm.



Attaque de requin à Saint Benoît : le bodyboarder témoigne

Un homme âgé d'une trentaine d'années a été attaqué par un requin aux alentours de 14h30 au niveau du spot du Butor à Saint Benoît. Le bodyboarder attaqué a vécu une belle frayeur : le requin aurait foncé droit sur lui à deux reprises mais par chance, ce dernier a réussi à fuir sans être blessé. Seule la planche de surf du jeune homme témoigne de la violence de cette attaque. Quelques instants après l'incident, Gérard Itéma a livré son témoignage à Antenne Réunion. Il s'agit de la première attaque de requin depuis le début de l'année 2012.

Aux alentours de 14h30, Gérard Itéma s'est retrouvé nez à nez avec un requin sur le spot du Butor à Saint Benoît. "Franchement, j'ai eu de la chance car j'étais à moins de 100 mètres de la plage et il y avait environ 1,80m de fond" explique ce bodyboarder, soulagé après ce face à face.

Le squalo aurait chargé ce passionné de la mer à deux reprises mais par chance, Gérard Itéma s'en sort indemne. Quant à sa planche, elle présente une entaille de 32 centimètres de large selon les forces de l'ordre qui se sont rendues sur place.

Compétiteur, Gérard Itéma tient aujourd'hui à interpeller la municipalité de Saint Benoît afin que les surfeurs et bodyboarders soient plus protégés sur le spot du Butor.

En 2011, six attaques de requin ont été comptabilisées à La Réunion. Cinq attaques se sont produites dans l'Ouest, plus particulièrement à Saint-Gilles.

La série noire a commencé en février 2011 quand un surfeur marseillais s'est fait arracher la jambe par un requin. Les surfeurs ont payé un lourd tribut dans ces attaques . Deux passionnés de la mer sont morts en 2011 suite à une attaque de squalo dont un moniteur de surf - Mathieu Schiller - et Eddy Aubert, et deux autres bodyboarders s'en sont sortis vivants. En octobre dernier, un homme s'est fait attaquer alors qu'il se trouvait sur sa pirogue au Cap Lahoussaye.

Enfin, la dernière attaque survenue en 2011 s'est produite à l'Anse des Cascades le 11 novembre. Un plongeur s'est fait croquer la palme en tentant de regagner la surface. Il a eu plusieurs orteils du pied gauche sectionnés.

Shark attack at St. Benedict: the testimony bodyboarder

A man in his thirties was attacked by a shark at around 2:30 p.m. at the spot of the Bittern in Saint Benedict. The bodyboarder attacked lived a scare: the shark would have headed straight at him twice but luckily he managed to escape unhurt. Only the surfboard gives testimony to the violence of the attack. Moments after the incident, Gerard Itema has given testimony to Antenne Réunion. This is the first shark attack since the beginning of 2012.

Around 14:30, Gerard Itema found himself face to face with a shark on the spot of the Bittern in Saint Benedict. "Frankly, I was lucky because I was within 100 meters from the beach and there were about 1.80 m deep" explains bodyboarder, relieved after this confrontation.

The shark would charge this passionate sea twice but luckily Itema Gerard was not injured. As for his board, it has a notch 32 inches wide depending on the police who went there.

Competitor, Gerard Itema challenge held today in the municipality of Saint Benedict so that surfers and bodyboarders are most protected spot on the Bittern.

In 2011, six shark attacks were recorded in Reunion. Five attacks occurred in the West, especially in Saint-Gilles.

Black Series began in February 2011 when the leg of a surfer from Marseille was torn by a shark. Surfers have taken a heavy toll in the attacks (see Linfo.re "Resurgence of shark attacks: some explanations").

Two sea lovers died in 2011 following an attack of a shark with surfing instructor - Matthew Schiller and Eddy Aubert, and two other bodyboarders did make it alive. Last October, a man was attacked while he was on his boat in Cape Lahoussaye.

The last attack in 2011 occurred at Anse des Cascades November 11. A diver has been crunching the palm while trying to reach the surface. He had several left toes severed.

SOURCE: Linfo.re, March 5, 2012, <http://www.linfo.re/-Faits-Divers-/Attaque-de-requin-a-Saint-Benoit>

Nouvelle attaque de requin à Saint-Benoît

Aujourd'hui à 14h30, un homme âgé de 31 ans a été attaqué par un squalé aux abords du Port de la Marine de Saint-Benoît. Le bodyboarder se trouvait à une centaine de mètres du littoral quand le requin a foncé sur sa planche par en dessous, la mordant a deux reprises. L'homme s'en est sorti indemne.

C'est la troisième attaque de ce type dans ce secteur, toujours à la même époque. La première ayant eu lieu le 27 mars 2004 et la deuxième en 2010, toujours un 27 mars.

New shark attack at St. Benedict

Today at 14:30, a man aged 31 was attacked by a shark near the Port de la Marine de Saint-Benoit. The bodyboarder was a hundred meters from shore when the shark rammed his board from below, biting on two occasions. The man was unhurt.

This is the third such attack in this sector, always at the same time. The first was on March 27, 2004 and the second in 2010, both times on March 27.

SOURCE: Clicanoo, March 5, 2012, <http://www.clicanoo.re/11-actualites/16-faits-divers/315552-nouvelle-attaque-de-requin-a-saint.html>

Le surfeur a eu beaucoup de chance: il s'en est sorti indemne lorsqu'un requin a mordu sa planche.

Un surfeur réunionnais est sorti indemne lundi d'une attaque de requin qui a mordu sa planche à Saint-Benoît (est de l'île) sur le site du Butor, a-t-on appris auprès de la gendarmerie. L'attaque s'est produite vers lundi en début d'après-midi à Saint-Benoît, sur un «spot» très fréquenté par les surfeurs. Le surfeur âgé de 30 ans a affirmé que le requin avait foncé sur lui à deux reprises et mordu sa planche, qui présentait une entaille d'environ 30 cm. «Franchement, j'ai eu de la chance car j'étais à moins de 100 mètres de la plage et il y avait 1,80 m de fond», a-t-il expliqué sur le site internet de la chaîne Antenne Réunion.

Première attaque de l'année L'homme a pu regagner le rivage sans avoir été blessé. Il s'agit de la première attaque de requin depuis le début de l'année sur l'île. En 2011, six attaques de requin ont été enregistrées, principalement sur la côte ouest, provoquant la mort de deux surfeurs à Saint-Gilles. Ces attaques ont provoqué un vif émoi dans l'île et la mise en place d'une série de mesures, dont la fermeture des plages pendant plusieurs mois, une surveillance de la baignade et des études scientifiques visant à mieux connaître les moeurs des requins.

**Attacked by a shark, he was not injured
The surfer was lucky: he was unhurt when a shark bit his board.**

A surfer from Reunion was unhurt Monday in a shark attack that bit his board at St. Benedict (east of the island) on the site of the Bittern, it was learned from the police. The attack occurred around early Monday afternoon at St. Benedict, on a "spot" very popular with surfers. The 30 year old surfer said the shark was dark on him twice and bit his board, which had a cut of about 30 cm. "Frankly, I was lucky because I was within 100 meters from the beach and there were 1.80 m deep," he said on the website of the channel Antenne Reunion.

First attack of the year The man was able to reach shore without being injured. His is the first shark attack since the beginning of the year on the island. In 2011, six shark attacks were recorded, mostly on the west coast, killing two surfers in Saint-Gilles. These attacks have caused a stir on the island and the establishment of a series of measures including the closure of beaches for several months, monitoring of bathing and scientific studies to better understand the habits of sharks.

SOURCE: Tribune de Geneve, March 5, 2012, <http://www.tdg.ch/monde/faits-divers/attaque-requin-s-sort-indemne/story/13804266>

La Réunion ; sain et sauf après une attaque de requin

Une nouvelle attaque de requin s'est produite lundi à la Réunion, à Saint-Benoît (est de l'île), sur un spot très prisé des surfeurs, a-t-on appris auprès de la gendarmerie. Selon le récit du bodyboarder, qui s'en est sorti indemne, le requin a foncé sur lui à deux reprises et mordu sa planche, qui présentait une entaille d'environ 30 cm.

« Franchement, j'ai eu de la chance car j'étais à moins de 100 mètres de la plage et il y avait 1,80 m de fond », a expliqué Gérard Itéma sur le site internet de la chaîne Antenne .

Il s'agit de la première attaque de requin depuis le début de l'année à La Réunion, alors que l'île en connu six en 2011, principalement sur la côte ouest, provoquant la mort de deux surfeurs à Saint-Gilles. La dernière en date était survenue à la mi-novembre, lors d'une partie de pêche sous-marine, où l'un des plongeurs avait eu le pied entaillé alors qu'il remontait à la surface.

Ces attaques ont provoqué un vif émoi dans l'île et la mise en place d'une série de mesures, dont la fermeture des plages pendant plusieurs mois, une surveillance de la baignade et des études scientifiques visant à mieux connaître les mœurs des requins.

Reunion: safe and sound after a shark attack

A new shark attack occurred Monday in Reunion, St. Benedict (east of the island), at a popular spot for surfers, it was learned from the police. According to the account of the bodyboarder, who was unhurt, the shark was dark on him twice and bit his board, which had a cut of about 30 cm. "Frankly, I was lucky because I was within 100 meters from the beach and there were 1.80 m deep," said Gerard Itema on the website of the channel Antenne Reunion.

This is the first shark attack since the beginning of the year in Reunion, while the island has had six in 2011, mainly on the west coast, killing two surfers in Saint-Gilles. The latest occurrence was in mid-November, during a fishing diving, where a diver had one foot nicked while rising to the surface.

These attacks have caused a stir on the island and the establishment of a series of measures including the closure of beaches for several months, monitoring of bathing and scientific studies to better understand the habits of sharks.

SOURCE: LeParisien, March 5, 2012, <http://www.leparisien.fr/faits-divers/la-reunion-sain-et-sauf-apres-une-attaque-de-requin-05-03-2012-1890964.php>

Le requin attaque deux fois...

"J'attendais la dernière vague avant de sortir de l'eau. Il était 14 h et mes deux camarades étaient déjà sur le rivage. J'étais à 100 m du bord, en position assise sur ma planche de bodyboard quand j'ai senti deux fortes propulsions venant du bas. J'ai eu le réflexe de pousser la planche pour me protéger. Je me disais que je n'allais pas attendre un troisième choc. Puis j'ai ramé comme un fou pour rejoindre le bord de mer".

ENTRAÎNEMENT POUR LE MANAP Gérard Itema s'en est sorti indemne mais a eu la frayeur de sa vie hier en découvrant les dégâts sur son matériel : une trace de morsure au milieu de la planche montre que le requin en a arraché un morceau. Autour de cette "entaille blanche d'une trentaine de centimètres, visible au milieu du bodyboard de couleur noire", on distingue aussi de multiples traces d'incisions laissant deviner le contour de la mâchoire du squal.

Heureusement, le bodyboard - qui lui a servi de bouclier sous les pieds - était suffisamment rigide pour ne pas céder à l'offensive du requin. "Tout s'est passé très vite. En quelques secondes. Je n'ai pas eu le temps d'avoir peur sur le coup. Mais je dois avouer qu'à chaque fois qu'on prend sa planche, on pense au danger et aux attaques. On en est pleinement conscient", raconte-t-il.

Ses dalons Olivier Gourama et Vincent Payet ont assisté à la scène sans se rendre compte immédiatement du danger. "Gérard n'a pas crié. Il n'a pas appelé au secours mais quand je l'ai vu nager de toutes ses forces vers le bord, je me disais qu'il se passait quelque chose. Nous avons alors jeté des galets plus loin pour attirer la bête dans l'autre sens. On était bien évidemment prêt à revenir dans l'eau et à le secourir à tout moment", témoigne Olivier Gourama, sous le choc lui aussi.

Quelques minutes après l'attaque, les gendarmes sont arrivés sur les lieux. Les jeunes bodyboarders ont rapporté leur mésaventure en précisant qu'ils "s'entraînaient au Butor, dans le cadre de la préparation du Manapany Surf Festival prévu en avril. D'habitude, nous nous entraînons sur le spot de la Gare mais aujourd'hui l'eau y est trop sale".

Les deux précédentes attaques de requin à Saint-Benoît étaient au cœur des conversations. "La première a eu sur le spot de la Gare lieu le 27 mars 2006 : Rémi Lorion s'en est sorti avec une grosse entaille au niveau du quadriceps. Et la seconde, le 27 mars 2010, au Butor. Olivier Ferrère dit Shorebreak s'est défendu avec sa planche. J'étais présent quelques minutes après la sortie de l'eau d'Olivier", signale Gérard Itema... auteur des fameuses photos de la planche déchiquetée de Shorebreak il y a 2 ans moins 12 jours. Un mois de mars déjà ■

The Shark Attack Twice

"I was waiting for the last wave before leaving the water. It was 14 pm and my two comrades were already on shore. I was at 100 m from the edge, sitting on my board when I bodyboard felt two strong propulsion from below. I had the reflex to push the board to protect me. I thought I would not expect a third shock. Then I paddled like crazy to get to the seaside".

TRAINING FOR MANAP Gerard Itema escaped unharmed, but had the fright of his life yesterday by discovering the damage to his equipment: a bite mark in the middle of the board shows that the shark tore a piece. Around this "white gash about a foot, visible in the middle of bodyboarding black" (see photo on first page of this report), there are also many signs of incisions hinting at the jawline of the shark.

Fortunately, the bodyboard - which served as a shield under his feet - was stiff enough not to yield to the attack of the shark. "Everything happened very quickly. In a few seconds. I have not had time to be afraid of the blow. But I must admit that every time you take your board, you think of danger and attacks. It is fully aware," he says.

His dalons Gourama and Vincent Olivier Payet attended the scene immediately without realizing the danger. "Gerard has not cried. He has not called for help but when I saw him swim with all his might to the edge, I thought something was happening. We then threw stones morefar to attract the beast in the other direction. It was obviously ready to get back into the water and the rescue at any time," reflects Oliver Gourama in shock too.

Minutes after the attack, the police arrived on the scene. Young bodyboarders reported their mishap stating they "were training at Bittern, as part of the preparation of Manapany Surf Festival scheduled for April. Usually we train on the spot of the Races but now the water is too dirty."

The two previous shark attacks at St. Benedict were at the heart conversations. "The first was on the spot of the station on March 27, 2006: Rémi Lorion escaped with a large gash in the quadriceps. And the second, 27 March 2010, at Bittern. Shorebreak said Olivier Ferrère s is defended with his board. I attended a few minutes after the release of water from Olivier", says Gerard Itema ... author of the famous pictures of the board of shredded Shorebreak 2 years ago less than 12 days. A March already ■

SOURCE: Clicanoo, March 6, 2012, <http://www.clicanoo.re/11-actualites/16-faits-divers/315572-le-requin-attaque-deux-fois-et-s.html>